
 
 

PUBLIC 

 

 

Compte rendu de la réunion du comité plénier de la Ville de Gatineau tenue dans la salle des Comités de 

la Maison du citoyen, 25, rue Laurier, Gatineau, le mardi 20 mai 2014 à 9 h 30 à laquelle sont présents, 

monsieur le maire Maxime Pedneaud-Jobin, mesdames et messieurs les conseillers-ères Josée Lacasse, 

Mike Duggan, Richard M. Bégin, Maxime Tremblay, Jocelyn Blondin, Mireille Apollon, Louise 

Boudrias, Denise Laferrière, Cédric Tessier, Denis Tassé, Myriam Nadeau, Gilles Carpentier, Daniel 

Champagne, Sylvie Goneau, Stéphane Lauzon, Jean Lessard, Marc Carrière et Martin Lajeunesse, sous la 

présidence de monsieur le conseiller Daniel Champagne. 

 

Sont également présents, messieurs et mesdames Marie-Hélène Lajoie, directrice générale, Michel 

Tremblay, directeur général adjoint, André Lambert, directeur général adjoint et Bernard Savoie, chef de 

section au Service du greffe, ainsi que Roger Archambault, Luc Bard, Martin Beaulieu, Ronald Bilodeau, 

Jean Boileau, André Cadieux, Alain d’Entremont, Catherine Diamond-Masse, Laurence Gillot, Mario 

Harel, Melvin Jomphe, Michel Laflamme, Cynthia Lauzon, Marco Lalonde, Alexandre Leblanc, Marc 

Phaneuf et Michel Plouffe. 

 

 

CP20140520-P1 DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE-CLD GATINEAU 

 

9 h 30 – Monsieur Michel Plouffe, directeur général de Développement 

économique-CLD Gatineau, présente le rapport annuel 2013 de l’organisme. 

 

Demande est faite de déposer le rapport annuel à l’avance afin de permettre aux 

élus de le consulter avant la réunion du comité. 

 

 

Le comité plénier est suspendu à 10 h 45. 

 

Reprise du comité plénier à 11 h. 

 

 

CP20140520-P2 NOUVEAU PROGRAMME DE SUBVENTIONS PUBLIQUES ET 

EXIGENCES ADMINISTRATIVES 

 

11 h 05 – Monsieur André Lambert, accompagné de monsieur André Cadieux, 

présente le nouveau programme de subventions (PRIMEAU) et ses exigences 

administratives. 

 

Les objectifs recherchés par la Ville sont de simplifier le processus 

d’approbation des programmes de subventions du gouvernement du Québec 

afin de lui permettre de s’attaquer plus efficacement au déficit d’infrastructures. 

 

Deuxièmement, de donner à la Ville de Gatineau l’autonomie nécessaire pour 

gérer plus efficacement les projets d’infrastructures qui bénéficient des 

programmes de subventions. 

 

Monsieur le conseiller Richard M. Bégin reprend son siège. 

 

Madame la conseillère Sylvie Goneau reprends son siège. 

 

RECOMMANDATION : 

 

Autoriser le maire de Gatineau à porter au caucus des grandes villes du Québec 

le besoin d’adapter l’encadrement et les exigences du MAMROT pour les 

projets subventionnés en fonction de la connaissance, de la compétence et de la 

rigueur que Gatineau porte à la réalisation de ses projets. 

 

La recommandation est acceptée à l’unanimité. 
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Le comité plénier est suspendu à 11 h 45. 

 

Reprise du comité plénier à 13 h. 

 

 

CP20140520-P3 BILAN DES OPÉRATIONS HIVERNALES – SAISON 2013-2014 

 

13 h – Monsieur Marco Lalonde, accompagné de madame Catherine Diamond-

Masse et de monsieur Ronald Bilodeau, présente le bilan des opérations 

hivernales pour la saison 2013-2014. 

 

Messieurs les conseillers Martin Lajeunesse et Richard M. Bégin 

reprennent leur siège. 

 

Monsieur le conseiller Stéphane Lauzon reprend son siège. 

 

Monsieur le conseiller Stéphane Lauzon quitte son siège. 

 

Monsieur le maire Maxime Pedneaud-Jobin quitte son siège. 

 

Les enjeux concernant les opérations hivernales sont multiples, à savoir : 

 

1. le rattrapage au niveau de la flotte; 

2. les ressources hivernales sont les mêmes pour le soufflage, déglaçage, 

déblaiement des rues et trottoirs; 

3. le début, en 2013 seulement, des projets d’amélioration continue et 

d’optimisation des opérations; 

4. le roulement important du personnel temporaire col blanc; 

5. le mouvement du personnel col bleu; 

6. le manque de flexibilité des horaires de travail des employés cols blancs; 

7. le stationnement de jour et de nuit; 

8. la politique de déneigement relativement vague. 

 

 

Monsieur le conseiller Stéphane Lauzon reprend son siège. 

 

Monsieur le maire Maxime Pedneaud-Jobin reprend son siège. 

 

 

RECOMMANDATIONS : 

 

CP-TP-2014-001 
 

Mettre en place des contrats de soufflage des trottoirs afin d’avoir des 

ressources en cas d’événements climatiques exceptionnels ou de bris 

d’équipement majeur et approuver un budget de 100 000 $ pour 2015. 

 

CP-TP-2014-002 
 

Maintenir la politique de déneigement actuelle et revoir ultérieurement la 

politique et les niveaux de service établis à la suite des différentes démarches 

pour remédier aux enjeux identifiés lors de l’hiver 2013-2014. 

 

Demande est faite de modifier les recommandations comme suit : 

 

CP-TP-2014-002 
 

Établir les démarches d’amélioration continue, telles qu’énoncées dans la 

présentation sur le bilan des opérations hivernales, saison 2013-2014 et 

maintenir la politique de déneigement actuelle. 
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CP-TP-2014-003 
 

Produire un bilan des démarches d’amélioration continue qui devra être présenté 

aux membres du conseil municipal et revoir ultérieurement, en 2017 le cas 

échéant, la politique et les niveaux de service établis à la lumière des résultats 

atteints. 

 

Les recommandations CP-TP-2014-001, CP-TP-2014-002 modifiée et 

CP-TP-2014-003 modifiée sont acceptées à l’unanimité. 

 

Conséquemment, le projet de résolution modifié sera soumis au comité exécutif 

du 28 mai pour recommandation au conseil municipal du 10 juin 2014. 

 
 

DÉPÔT DE DOCUMENTS 
 

CP20140520-PD1 Résolution numéro C.C.-13-14-117 adoptée par le conseil des commissaires de 

la Commission scolaire des Portages-de-l’Outaouais lors de la séance du 9 avril 

2014 – Affectation des brigadiers scolaires adultes par la Ville de Gatineau 

 

CP20140520-PD2 Dépôt du procès-verbal de l’assemblée du conseil d’administration de l’Office 

municipal d’habitation de Gatineau tenue le 11 décembre 2013 ainsi que des 

procès-verbaux du comité exécutif des 16 et 28 janvier 2014 

 

CP20140520-PD3 Procès-verbaux des réunions de la Commission consultative sur 

l’environnement et le développement durable tenues les 9 janvier, 6 février, 

6 mars et 3 avril 2014 

 

CP20140520-PD4 Procès-verbal de la réunion de la Commission des arts, de la culture, des lettres 

et du patrimoine tenue le 10 juin 2013 

 

CP20140520-PD5 Procès-verbal de la réunion de la Commission des arts, de la culture, des lettres 

et du patrimoine tenue le 10 février 2014 

 

CP20140520-PD6 Pétition déposée lors du conseil municipal du 13 mai 2014 de monsieur Alain 

Beaumier – Pétition contre la fermeture de la rue Du Sommelier 

 

CP20140520-PD7 Pétition déposée lors du conseil municipal du 13 mai 2014 de madame Louise 

Dumoulin – Survie du parc des Pins 

 

 

Fin du comité plénier public à 14 h 35. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

_______________________ 

Bernard Savoie 

Chef de section 

Service du greffe 


